



Lula considera que México ve “por primera vez” más allá de EEUU en el terreno comercial

Description

El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, confesó que, desde su primer mandato al frente del gigante sudamericano, esta es la única ocasión en la que tiene la expectativa de que su homóloga mexicana, Claudia Sheinbaum, considere otras posibilidades en materia comercial y no solo con miras a Washington.

Durante un foro comercial en Brasilia, al lado de su par chileno, Gabriel Boric, el jefe de Estado brasileño narró que, “desde la presidencia de [Vicente] Fox (2000-2006)”, ha tenido relación con diversos mandatarios mexicanos.

Sin embargo, dijo, a lo largo de sus dos períodos como presidente de Brasil, “nunca” pudo entender “por qué los empresarios mexicanos tienen tanto miedo de [sus pares] brasileños”.

“Hice muchas conferencias en México y [los empresarios mexicanos] no tenían miedo de los empresarios estadounidenses, que son los que están allí sofocándolos, no los empresarios brasileños. No lo puedo entender”, apuntó Lula.

Añadió que, con todos los jefes del Estado mexicano con los que tuvo relación, “nos cansamos de hacer cosas con los empresarios en México y no funcionaba, iba muy despacio por el tamaño de los dos países”.

Sin embargo, aclaró que, tras la imposición de aranceles por parte de la Administración Trump, incluso en contra de sus principales socios comerciales, “por primera vez” tiene “la expectativa de que la presidenta Claudia [Sheinbaum] va a considerar un poco más otras posibilidades para México, más allá de Estados Unidos”.

“Así como Canadá comienza a mirar otras posibilidades, todo mundo comienza a procurar lo siguiente: ‘necesito procurar un espacio, quiero una sombra, pero no puedo estar dependiendo de una única sombra, quiero procurar un espacio’”, ponderó el presidente brasileño.

En ese sentido, Lula da Silva defendió la integración latinoamericana basada en el multilateralismo, toda que vez que “a ningún país del mundo le interesa una guerra fría”.

“Es necesario que el comercio sea sólido, con parámetros, previsible, con reglas establecidas que nadie pueda cambiar de la noche a la mañana”, sentenció Lula.

Añadió que “este es un momento extraordinario, no es momento de tener miedo o estar preocupados, sino de tener

“coraje” para consolidar un bloque latinoamericano “más fuerte” y “seguro”.

“No queremos privilegiar a China o a EEUU: queremos privilegiar los intereses soberanos de nuestros pueblos, que quieren vivir bien”, aseveró.

La alocución del presidente brasileño ocurre en el marco de la visita de Estado de su par chileno, Gabriel Boric, a Brasilia.

Los dos mandatarios se reunieron el 22 de abril en la sede del Gobierno brasileño —el Palacio de Planalto— para estudiar proyectos de integración económica y comercial y revisar la agenda internacional y regional.

Tiempo atrás, el 9 de abril, Lula se reunió con Sheinbaum en el marco de la Cumbre de Jefes y Jefas de Estado de la CELAC, que se realizó en la capital hondureña de Tegucigalpa.

Durante su encuentro, los líderes progresistas acordaron realizar reuniones periódicas para fortalecer las industrias de ambas naciones.

El Maipo/Sputnik

Date Created

Abril 2025